令和 5 年(2023 年) **6 月号** 

# 愛護班通信



芦屋市立青少年愛護センター発行 20797-31-8229 FAX0797-31-8231

#### <令和5年4月の各班の活動記録より>



# 精 道 班

#### ◆子ども同伴クリーン作戦 総合公園 (4月4日)

今日は朝からお天気もよく、桜もキレイにまだ残っていました。桜の木の下にはお花見後のゴミが残っていましたが、子ども達みんなが率先して拾ってくれました。子ども達もゴミを見つける度に「あった!」と宝探しをしているようで大人も楽しかったです。野生のキノコが生えているところに火遊びの後がありました。まだまだ空気も乾燥しているので危ないなと思いました。

#### ◆公園巡り 国道 43 号線ローソン前→芦屋川沿い→月若公園→山手小通学路(4 月 8 日)

今日は少し風が冷たく、肌寒く感じられましたが、歩いていると体が温まりちょうど良かったです。昨日雨が降っていましたが、芦屋川の水位はそこまで上がっていませんでした。北に進んで歩いていると、カモの親子が流されていました。昨日の雨のせいか、桜もだいぶ散っていましたが、お花見をする人もいました。月若公園では総合遊具のネジが 1 箇所緩んでいました。芦屋市に写真添付で報告済です。今日は子ども達もいたので、少しブランコで遊びました。公園を出発して南に下り、山手小学校の通学路になっている所(JR 線路南側、市民センターの北側)を通りました。横断歩道はあるものの歩行者信号がなく危険なので、見守りが必要な場所だなぁと思いました。精道小学校に向かっての帰り道、横断歩道の効果音を子ども達が口ずさみながら歩いていてとてもほほえましく思いました。娘は初めてパトロールに参加しましたが楽しかったようなので、また一緒に参加したいと思いました。

#### ◆精道小学校1年生下校見守り 精道小学校から各下校方面 (4月14日)

1年生の下校見守りを行いました。いつも下校時のグループごとに集合します。各クラスの終了時間に少し時間差があったのか、玄関前で10分ほど待っている子がいましたが、友達とおしゃべりしながらおとなしく全員が集まるのを待っていました。1年生はほとんどの子がマスクをしておらず、可愛い表情が見えてほほえましかったです。先生の引率のもと、西門から北に向かう20人程のグループでは時々、小走りに走りながらも何とか安全に下校ができました。津知町方面はお母様のお迎えが多かったです。東門から下校するグループの子どもも多かったです。前の子について歩いていて点滅する信号に気づかなかったり、家への分かれ道を過ぎてしまったり、路地に寄り道をして帰ったりする子も見かけました。今回は、愛護委員が見守りをしていたので、声を掛け、信号もなんとか渡ることができましたが、やはりまだ1年生は下校見守りが必要だなと思いました。

#### ◆クリーン作戦 国道 43 号線~精道小学校の周り、市役所周辺 (4月 17日)

フィッシングマックスで集合した後、国道 43 号線を清掃しました。相変わらずビール缶や食べ物の袋、タバコの吸い殻が多いです。同じ種類のものが同じ場所に捨てられていることも多いので、恐らく同じ人物かと推察されます。モラルの問題です。帰り道、体操服の袋が落ちていたので、先生に連絡しました。

#### ◆精小登校見守り 精道小学校東門・西門 (4月20日)

今日は尼崎信用金庫の方も一緒に見守りをしてくださっていて、見守りの目がたくさんあって安心でした。東門では、いつもより登校が早く、「おはよう」と挨拶をすると、元気に挨拶をして学校に入っていきました。登校中に通学路から外れ駐車場を通る子、歩道橋を渡らずに横断歩道を渡る子など、一部危険な児童がいましたので、声を掛けました。

#### ◆登校見守り 精道小学校校区内 (4月24日)

西門側では、保護者と登校している 1 年生が数名いて、その子達はちょっと安心したような表情でした。友達同士もしくは 1 人で登校している 1 年生は少し緊張したような表情で登校している様子でした。でも、挨拶をしたら気持ちよく返してくれました。国道 43 号線から北に向かう自転車が、今日もたくさんいました。半分ぐらいの自転車は赤信号でもそのまますごい勢いで走って行こうとするので、歩行者がいる時は声をかけて止まってもらうなどしました。東門側では、国道 43 号線側から北に向かい、東門前の横断歩道まで行かずに、その手前で斜め横断をする児童がいたので、声かけし、斜め横断しないよう、その場に立って見守りをしました。

#### ◆精小下校見守り 東門付近 (4月25日)

今日から1年生の給食が始まり、初めての午後からの下校でした。そのため、東門の横断 歩道で子ども達に声を掛けながら集中的に見守りを行いました。数名の保護者も迎えに来て いました。そんな中、民間の放課後児童クラブの車が横断歩道近くに駐車していたのと、雨の ためか保護者の迎えの車もあり危険だと思いました。さらにこども園の迎えの車が小学校南 角の駐車場に出入りし混雑していました。事故が起きてからでは遅いので、学校、園、放課後 児童クラブとでしっかりと話し合ってほしいです。

#### ◆精小登校見守り 精道小学校校区内 (4月26日)

今日は、大雨の中の登校でした。傘をさして自転車に乗っている方、子どもを乗せ、カッパを着て自転車に乗っている方もおり、視界も悪く滑りやすいので、危険だなと感じました。子ども達の中にも傘を閉じて持って歩いている子、傘が重いのか、しっかりさせていない子もいて、朝から雨に濡れてしまっている子がいました。小学生の保護者による車での送迎も数台ありました。8時45分から9時頃までこども園の車での送迎がたくさんあり、駐車場の台数にも限りがあるので、南側と北側から入庫しようと順番待ちをする車、路上駐車する車、こども園の南側にある駐車場に入ろうとする車、信号待ちをしている車が集中しており、クラクションを鳴らしている場面もありました。こども園の園長先生も保護者の方にお声掛けはしてくださっているようですが、注意が必要だと感じました。



## 宮川班

◆宮小始業式登校見守り 南宮郵便局前交差点、宮塚公園、宮川沿いお地蔵さん前、西蔵幼稚園角、国道 43 号線若宮町陸橋北・南、羊門前横断歩道 (4月7日)

しっかりと雨の降る新年度スタートの 1 日でした。雨の中でしたが、元気に挨拶をして一列に並んで新しい班長さんにしっかりと付いて行っている班が多かったようです。遅れてくる子も少ないようでした。信号待ちや、羊門前の横断歩道付近では、早く学校へ行きたいからか広がっている子が多く、注意しました。国道 43 号線若宮町陸橋では、北側は注意している子が多いようですが、南側では安全確認をする様子があまり見られず、「自転車確認してね」と声を掛けました。自転車の通行も数台ありましたが、子どもに「お先にどうぞ」と優先して下さる方が多かったです。ゴミ出しに来られた方も足を止めて子ども達に挨拶してくださる方があり、旗振りの方もいたので、たくさんの見守りの目がある朝でした。羊門では、警察の方も立って下さっていました。地域の方からも「愛護委員さん、いつも見守りありがとう」と声を掛けていただきました。

#### ◆夜パトロール 打出交番→打出公園→地蔵公園→宮塚公園 (4月8日)

少し寒い天候のなか、打出交番から夜パトロールを開始しました。これからだんだん日が 長くなっていくと思いますが、19 時でもうすでに暗かったです。打出公園では、幼稚園児ぐらいの男の子と若い女の子(お母さんかお姉さん?)3人で遊んでいましたが、保護者と思われたので、特に声は掛けませんでした。地蔵公園では、ベンチに弁当のゴミとおぼしきゴミ袋が捨てられていました。宮塚公園では、砂場のまわりに子どものおもちゃが散乱していて、軽く片付けて集めておきましたが、「明日また使うつもりで置いているのかも」と話しました。 どの公園のトイレも汚れなどなく、トイレットペーパーも予備まできちんと置かれている状態だったので、お花見シーズンは終わりましたが、公園がきれいに使われていると感じられ気持ち良かったです。道中も特に問題なく、パトロールを終了しました。

# ◆宮小登校見守り 宮川小桜門、国道 43 号線南一筋目三叉路、浜町、呉川町、宮川沿、南宮郵便局前交差点、若宮町、宮川小北国道 43 号線陸橋南側 (4 月 12 日)

宮川小学校桜門と国道 43 号線南、一筋目の三叉路では、新1年生との顔合わせという事でしたが、保護者の方の付き添いもありました。子ども達は眠そうな顔をして登校していました。それでも、「おはよう」、「いってらっしゃい」と声をかけると挨拶してくれて、嬉しかったです。桜門南側で地域の方が見守りをして下さっていたので、ご挨拶して帰りました。南宮郵便局前交差点では、何名かの1年生の保護者の方が付き添って登校して行きました。少し遅れて来た子が一人おり、声を掛けると「来る途中に蜂の巣があった」と言ったので、見に行きました。蜂は沢山飛んでいたのですが、巣を確認する事が出来ませんでした。後日また見に行く事にします。若宮町、宮川小学校北の国道 43 号線陸橋の南側では、登校班保護者顔合わせで、各班自己紹介などがあり、いつもより少し遅めの登校となっていたところが多かったです。自転車の通行確認をする子どもが増えていて、習慣化してもらえたら良いと思います。若宮町の登校班集合ポイントなっている場所に、アルコールの缶とタバコ

の吸い殻が放置されていました。付き添いの保護者の方々が帰られて、「見守りも終了かな」と思っていたところ、遠くの方に一緒にいる低学年の親子を見かけ、新学期ということで親子ともに不安もいっぱいあるだろうなと思いました。呉川町から宮川では、登校班の顔合わせではお父さんの姿もありました。ご挨拶や旗ふりの引継ぎなどされていました。登校班に付き添いされたのは5名で、そのうち2人がお父さんでした。我が家では考えられないことで、父親も母親も平等に旗ふりや見守りに参加できることは素敵だなあと、うらやましく思いました。子ども達は落ち着いて登校していました。高校生の男の子が、私の姿を見て元気よく挨拶してくれて、とても嬉しかったです。気持ちの良い朝のスタートが切れました。子ども達は挨拶してくれるのに、顔合わせなどで来られている保護者が挨拶してくれないという報告もありました。私の地域でも挨拶はなかったです。愛護委員のことを知らなくても、同じ地域で見守りする同士、少し寂しく思いました。

#### ◆1 年生下校見守り 宮川小学校羊門周辺 (4月12日)

この日は雨が降ったりやんだりで、不安定なお天気の中の下校見守りでしたが、集合の 11 時 40 分にはすでに下校が終わりかけで、愛護委員のお一人が急いで羊門からエルホーム方面へ向かう最後の集団について行って下さいました。集団下校の初日で、保護者数名も分岐点までお迎えに来ておられました。みんなマンション住まいで、2、3人が同じところへ帰っていくので安心しました。道中、引率の先生が「児童の保護者に伝えておくことがあるので」と引率をスイッチする場面もありました。先生から「愛護の方がいてくださって本当に助かりました」とお礼を言っていただきました。残りのメンバーで学校周辺をパトロールしました。桜門の歩道は桜の花びらなどが落ち、その上に雨が降り、道がよく滑ると話しながら進みました。宮川幼稚園は入園式があったようで、門前に立たれていた先生に今年の入園児について伺うと、今年も1クラスだということでした。その他何事もなくパトロールを終えて解散しました。

#### ◆1 年生下校見守り 桜門・羊門から4班に別れて下校 (4月13日)

桜門では、北へ行く子がおり、色々おしゃべりをしながら自宅まで送りました。南へ、先生が交差点ごとに車や自転車に注意すること等を丁寧に教えながら下校していました。きちんと話を聞いて一列で歩く姿が初々しく可愛かったです。宮川幼稚園の先生に会えて喜んでいる子もいました。羊門から北、打出小槌町では、陸橋を渡る時、左右の確認ができていなくて心配です。危険ポイントでの声掛けが必要だと思います。保護者のお迎えが嬉しそうな子がいる一方で、一人ぼっちで帰る子の後ろ姿が気になりました。羊門から西では、2人ずつ手をつないでグリーンライン内を歩いて行きました。途中、2人、1人、1人と西蔵町の子ども達が南へ北へ。引率の先生はメモを確認しながらで大変そうでした。西蔵橋手前の信号を渡って、呉川の民生委員の方々へバトンタッチしました。毎週木曜日に見守って下さっているとのこと、安心ですね。明日からちゃんと帰れるといいですね。

#### ◆1 年生下校見守り (4 月 14 日)

集団下校3日目。まず、桜門から北へ帰る子について行きました。マンション前で見送ろうと思ったら、「中まで来て」と言われたので、インターホンでお母さんと話をするのを確認して別れました。その後、南班に合流。今日も引率の先生は丁寧に指導し、途中、保護者の方が迎えに来た時は「この人は誰ですか?」と、子どもに確認をしてから引き渡しされていました。先頭の子を先に行かせて子ども達だけで下校する時の練習もしていました。先日、蜂が複

数飛んでいた所で(今日も沢山飛んでいました)、先生は「騒ぐと蜂が攻撃してくるからゆっくり避けて通りましょう」と指導されていました。1 年生が出てくる頃、宮川幼稚園の先生が、卒園児たちが気になると羊門に来られていて、先生を見つけた子ども達も嬉しそうでした。羊門より北へ行きました。一番後ろから付いて行きました。下校見守り時に「よく自転車が通って危ないと話題に上る歩道橋に上がる道」があり、先頭を歩いている先生はそのまま階段を上がられたので、後ろからでも「気をつけるよう」に言いたかったのですが、列を離してしまってもいけないし…と思ったりして、言えませんでした(反省)。でも歩道橋を渡り降りて、先頭の先生と子ども達が待っていたので、今度は、言えました。そのまま「一列でね」と言いながら鳴尾御影線まで行くと、嬉しそうに迎えのお母さんのもとへ行く姿はかわいいのですが、信号を青で渡ってはいたものの、左右確認しておらずヒヤヒヤしました。帰宅途中でトイレに行きたくなったり、迷子になったりの下校でした。

#### ◆登校見守り 呉川町→宮川、国道 43 号線北側若宮町、南宮郵便局前交差点 (4月 17日)

呉川町から宮川では、旗振り当番の保護者の方もおられたので心強く見守りできました。いつも会う高校生が自分からハキハキと挨拶してくれるので気持ち良く元気を貰えます。宮川小学校の子ども達は新 1 年生に合わせてゆっくり歩いています。1 年生を気遣う上級生を頼もしく思います。登校班から遅れる子が 4 人いました。忘れ物をして遅れた子が気になったので追いつくまで付き添いました。国道 43 号線北側若宮町では、今朝は保護者の旗振り当番の日でしたが、不在ポイントもありました。いつもの事なのですが、代わりに地域の方々が立って下さり、ありがたかったです。ポツポツと一人で遅れる子もいましたが、挨拶を返してくれる子も多く、1 年生が「いつもありがとうございます」と、丁寧に挨拶をしてくれてとても嬉しかったです。南宮郵便局前交差点では、今朝は集まるのが少し遅いように感じましたが、みんな元気よく登校していきました。集合場所から付き添ってきた1年生の保護者の方々も今朝は交差点前で見送っていました。

#### ◆昼パトロール 宮川小学校→西蔵児童遊園→打出浜公園→宮川→呉川公園→ワコーレ呉川 マンション前 (4月19日)

今日から家庭訪問が始まり、先生方をお見かけしながらのパトロールとなりました。学校 北側の国道 43 号線歩道橋にある「とび出しキケン!」の看板に落書きがあり、芦屋市のLINEに写真を送り、報告しました。西蔵児童遊園では、ベンチのところでタバコを 16 本拾い集めました。公園には誰もいませんでした。打出浜公園のトイレはきれいでした。手洗い場に葉っぱがたまっていたため拾い出しました。公園では数名ずつで静かにブランコや遊具で遊ぶ子どもがいました。和やかな感じでした。この時間はゴミは無くきれいでした。精道中学校生が下校していきましたので、呉川町方向へ行きました。宮川を渡って呉川公園へ行きました。トイレの砂詰まりもきれいにされていました。多目的トイレで使用後流してないところがありましたので流しておきました。公園内の公衆電話ボックスが撤去されていました。ワコーレ呉川マンションが出来上がっていました。車の出入りが増えそうです。そのまま宮川にかかる西蔵橋へ行きました。東側の横断歩道が薄くなっています。押しボタン信号も表示の看板が錆びていて全く読めません。今日はくもりだったせいか、子ども達は少なかったです

#### ◆夜パトロール 打出浜公園、西蔵児童遊園、呉川公園 (4 月 22 日)

打出浜公園と西蔵児童遊園は特に気になることはなくきれいでした。呉川公園では、トイ

レに枯れ葉がたくさん散らばっていました。公園内のベンチには水筒とライターが置かれたままになっており、ライターはまだ使える物で火がつきましたので、そのままにしておくと子ども達が触ると危険だと思い、持ち帰って処分させてもらいました。この日は選挙投票日の前日で候補者の方たちの選挙活動でとても賑やかな夜でした。



## 山手班

#### ◆登校見守り 開森橋 (4月7日)

新学期早々、始業式は雨のスタートとなりました。昨年度末に3日間だけですが、新体制で登校していたので、特に大きな問題なく登校できました。雨の新学期とあって、初めて見守りに来られた保護者が多く、開森橋通過のルールの周知を地域委員にお願いしました。

#### ◆登校見守り 双葉屋付近 (4月7日)

新年度初日は雨の始業式となりました。新 1 年生がまだ入学前のため、少ない人数の班が 多かったです。また、天気予報では強い風雨の予報でしたが、登校時間はそこまで強い雨では なく、皆きちんと一列で登校していました。

#### ◆登校見守り 東門~双葉屋付近 (4月12日)

今日は新小学 1 年生の初登校日でした。この日は甲南生も朝練がなかったり、バスを利用する生徒が少なかったりするのか、普段より双葉屋を通過する生徒が多く、また車両の通行も多かった為に、山手小学生、山手中学生、甲南生、車両で双葉屋付近はかなり混雑していました。山手小学生の保護者の方も多く帯同して下さっていたので安心ではありましたが、1 つのグループで、新 1 年生がまだ集合していないのにもかかわらず集合時間より前に出発しそうになり、慌てて制止する場面がありました。全員揃っていないのに集合時間より前に出発する班長さんは昔から一定数いるので、これからも集合時間に取り残されてしまった子が不安にならないよう、地域委員の方とも協力しながら見守っていきたいと思います。

#### ◆登校見守り 開森橋付近 (4月12日)

今朝は全国的に黄砂が含まれた雨予報でしたが、涼しく気持ちの良い朝でした。1 年生の初登校で保護者の方もたくさん見守って下さり、子ども達は安心し、無事に登校できました。大きな荷物(お道具箱など)を持っていた子ども達はとても重そうでした。「おはようございます」と大きな声で挨拶してくれました。

#### ◆朝の挨拶運動 山手中学校 (4月12日)

今日は新年度最初の朝の挨拶運動でした。少し大きめの制服に身を包んだ新 1 年生も顔を見て元気に挨拶してくれました。登校時間はいつもより早くて、8 時 15 分ぐらいがピークでした。でも、新学年に慣れてくると登校時間も少しずつ遅くなってくるようです。予鈴ぎりぎりであの坂を駆け上がるのは大変なので、このままのペースで登校してほしいです。

#### ◆夜パトロール 阪急芦屋川駅北→サンモール→三条公園→山手幹線→月若町→自転車置場 →月若公園→阪急芦屋川駅 (4月13日)

三条公園にて、高校生のカップルに「あまり遅くならないように」と声を掛けました。自転車置場では、子どもの姿自体あまり見かけないとのことでした。

#### ◆登校見守り 東門~双葉屋付近 (4月18日)

お天気も良く、1年生も元気そうに登っていて、とても穏やかな登校の様子でした。

#### ◆登校見守り 開森橋付近 (4月18日)

1年生が真新しいランドセルを背負い、保護者に付き添われながら登校しています。ランドセル自体が重いのもあって、開森橋付近では疲れた様子の児童も見受けられました。

#### ◆登校見守り 開森橋周辺 (4月19日)

1 年生は傘をさしての登校でとても疲れた様子でしたが、上級生がゆっくり歩くなどして配慮しているようでした。学校まで付き添っている保護者から「登校班に付き添う大人が横に立つ(歩く)ので、ライト坂も結局 2 列になって危ないのでは?」と指摘がありました(後日、ミマモルメにて保護者に発信済みです)。交番前で警察官の方が 20~30 分ぐらいバイクに乗った状態で見てくださっているようでした。

#### ◆登校見守り 双葉屋付近 (4月19日)

どんよりとした空模様で、子ども達の登校中に急に強い雨が降り出したため、どうなることかと思いましたが、少しすると雨量も小康状態になりましたので、登校にさほど影響なく、「ひどい雨の中の登校にならずに良かったなあ」と思いなが子ども達を見守りました。その他は特に問題なく登校できていたと思います。

#### ◆登校見守り 開森橋 (4月25日)

雨のため、開森橋にて登校見守りをしました。一列になることに慣れていない 1 年生とその保護者であふれていましたが、高学年の子ども達は一列に慣れてきている様子で頼もしく思いました。

#### ◆登校見守り 双葉屋付近 (4月25日)

朝から雨のため、登校見守りをしました。双葉屋から南に坂を下った道は、車が東から西にぬける道で、道が細いため中学生が傘をさして歩くと、車が傘に当たるか当たらないか……というぐらい中学生のそばぎりぎりを通って行くので、挨拶しながら冷や冷やしました。事故が起きなくて良かったです。

#### ◆登校見守り 双葉屋付近 (4月26日)

この日は朝から雨足が激しかったこともあり、通行車両もかなり多く、双葉屋前交差点は傘を差した小中高生や車で大渋滞でした。特に甲南生は傘が大きいこともあり、かなり横に広がって歩いていた為、車両が通る度にグリーンベルトに移動し、また横に広がって歩く、を繰り返していました。昨日は濡れたマンホールに足を滑らせる子達もいたようですが、この日は特に大きな問題もなく見守り活動を終えることができました。

#### ◆登校見守り 開森橋付近 (4月26日)

雨のため、朝の見守りを行ないました。一時、開森橋手前の列が長くなりました。1年生の付き添いのお母さんが、列の後ろまで並ばないといけないことを知り、「大変ですね」とおっしゃっておられました。前日は、開森橋で前を見ていなかった小学生が前から来た中学生にぶつかってしまったので、今日は中学生に橋の南側で待ってもらうように声を掛け、北側を小学生が通るようにしたので、ぶつかることはありませんでした。

# ◆夜パトロール ラポルテ北館→JR 芦屋→JR 架橋→JR 南→国道 2 号線→JR 南側→宮川→ラポルテ北館 (4 月 27 日)

芦屋市の選挙も終わりましたが、JR 周辺は活気がありました。コロナ収束も関係しているのかもしれません。塾帰りの子どもの姿も見かけましたが、保護者と一緒でした。異常はなかったです。



# 岩 園 班

#### ◆登校見守り 自宅~岩園小学校正門前 (4月7日)

この日は始業式で大雨でした。阿保親王塚古墳横の通学路は狭いので、傘をさした児童でごった返していました。傘のせいで、小学生の身長では車道の車を確認できない状況でした。押し出されたりする子や、自分の登校班に遅れまいと車道にいきなり飛び出して走り出す子がいてヒヤヒヤしました。車が来ていることを声掛けして、歩道に上がるように促しました。

#### ◆登校見守り 自宅~岩園小学校正門前、岩園公園のゴミ拾い (4月12日)

新1年生の初登校の日でした。1年生もですが、新しい登校班での登校だったので、児童は緊張しているのか、登校中のおしゃべりも少なく静かに感じました。班長さんは1年生のペースに合わせて後ろを振り返りながらゆっくり歩いていました。保護者の付き添いも多く、たくさんの方のご協力で安全に登校できました。岩園公園では、たくさんのお菓子のゴミがありました。タバコの吸い殻もいつものベンチにありました。砂場近くのベンチに、煙は消えていましたが、座面にタバコの火を消さずに置いてあるだけのものがありました。

#### ◆登校見守り 楠町打出村踏切~松葉医院の交差点 (4月12日)

昨日が入学式で良かったです。今朝は雨がぱらぱら降っていたので、1年生が登校するのは 大変だなあと思っていたら、雨が上がり、班長さん、副班長さんが見守る中、穏やかに登校し ました。今年の1年生は体の大きい子が多いのか、誰が1年生なのかあまり分かりませんで した。

#### ◆登校見守り 岩園小学校→岩園幼稚園 (4月13日)

岩園小学校、岩園幼稚園の挨拶運動を実施致しました。岩園小学校では、いつもより子ども達の挨拶が少なく感じました。進級し、新しいクラスに緊張している姿・表情が読み取れ、1日も早く元気な笑顔で挨拶してくれることを願わずにはいられない気持ちになりました。岩園幼稚園では、挨拶運動にも慣れてきて、大きく元気な声で楽しそうに挨拶してくれる子ども達に、こちらまで笑顔になるような嬉しい気持ちになりました。特に年中さん以上の子どもは愛護委員の近くまで歩いてきて挨拶をしてくれます。とても清々しい態度で、この活動を続けていて良かったと思える瞬間でした。

#### ◆校外集会後の下校見守り 岩園公園~岩ケ平公園~岩園小学校~岩園理容前~いかり前~ 楠町(4月13日)

この日は校外集会後の下校見守りでしたが、まず岩園公園の様子を見ました。よく見かけるポイ捨てタバコは見当たりませんでしたが、溝が落ち葉で埋もれていました。新しく喫煙

禁止のプレートが藤棚の下のベンチに取り付けられていました。雨や日光による劣化は少な いと思いますが、いつも喫煙されているベンチのあたりにも欲しいと思いました。公園内を 見ている時に、小さな女の子を連れた外国の男性に声をかけられました。最近、芦屋に引っ越 して来られたそうですが、ベンチや遊具が古くて汚れていると指摘されました。遊具は何年 か前に新調されていますが、確かにベンチはもうずいぶん前からペンキが剥げたまま…とい うかどんどんひどくなって、もはやペンキが塗られていた痕跡も見当たりません。ずいぶん 前に、「ペンキを塗り替えて欲しい。このままだと木が腐ってしまうのではないか」という話 も出ていたのですが、思うようにはいかず…いつしかあきらめて見て見ぬ振りをしてきたよ うに思います。その後に岩ケ平公園で見たベンチも、1つ真新しいベンチが置かれていた他 は同じように剥げたベンチでした。後日、市の公園担当の方にお尋ねしたところ、ささくれや 傷んだベンチの板は取り替えているそうです。それも大変な作業だと思いました。公園は小 さなお子さんからお年寄りまでが憩い、そして観光で訪れた方もちょっと休憩しようと立ち 寄るところです。芦屋の景観を守るのならば、このような小さな所こそまずきれいにするべ きではないかと、今回とても恥ずかしく思いました。それから、その外国人男性に伝えられた ことがもう1つあります。「芦屋の空気はとてもきれいで美味しい」と。前に住んでいた国で は、5年ごとに公園の遊具が新調されていたけれど、空気は良くなかったとおっしゃっていま した。芦屋の自然が豊かである事の証だと思いました。岩園公園の砂場のネットがボロボロ になっていたのと、岩ケ平公園の北階段上がって右手の防犯カメラ付近の木の葉が繁りすぎ てカメラが埋もれていたので、市にLINEで報告しました。その後岩園小学校に戻って下 校の見守りをしました。正門前には業者を含むお迎えの車が4、5台並んでいました。相変わ らず岩園理容前から阪急高架下に向かう道は子ども達が広がりがちでした。班長さんが新 1 年生に合わせてゆっくり歩いてくれていました。保護者が横断歩道のないところを談笑しな がら歩いている様子が何ヶ所かで見られて残念に思いました。

#### ◆登校見守り 楠町打出村踏切 (4月26日)

朝から強い雨が降り続き風も強い中での登校となりました。子ども達は踏切に到着するまでにすでに足元が濡れて大変な登校でしたが、班長さん、副班長さんが新 1 年生を気遣ってゆっくり歩くなど、登校班をうまく誘導してくれたおかげで、踏切前を無事に通過していくことができました。

#### ◆登校見守り 楠町打出村踏切~松葉医院の交差点 (4月26日)

1年生にとっては初めての雨の登校でした。いつもは2列で歩いていますが、1列に並んで結構スムーズに登校できたと思います。鉄板の上を歩き、すべってこけてしまった1年生がいました。班長さんや周りの児童が優しく声を掛けてくれたので、すぐに泣き止み頑張って登校していました。翌日、「大丈夫だった?」と聞いたら、ニコッと笑って「大丈夫でした」と答えてくれました。ホッとしました。

#### ◆挨拶運動 岩園小学校・岩園幼稚園 (4月27日)

新学年 2 回目の挨拶運動は前回の元気の無さに比べ、自分から挨拶し、手を振ってくれる児童など、元気な様子も見受けられました。1 年生は恥ずかしそうに私達の目の前で立ち止まり挨拶してくれました。「頑張って挨拶してみよう!」という気持ちが伝わってきました。残念なことに、この日は、校門前に車を停止し忘れ物を届けに来られた保護者の方がおられたので、一声かけさせて頂きました。岩園幼稚園では、本日も 3 歳児クラスでは寂しくて泣い

てしまう園児の姿もなく、たくましくてビックリしました。

◆公園パトロール 大原公園→上宮川公園→地蔵公園→ラポルテ北館裏の公園 (4 月 27 日) 大原公園から上宮川公園、地蔵公園、ラポルテ北館の裏の公園を回りました。大原公園は、 小学生の子ども 2 人が楽しそうに遊んでいて、少しゴミはありましたが、色々なお花やセダ ムを植えてあり綺麗でした。《寄贈匿名希望》と張り紙されていた鍵付きのロッカーや「ペッ トボトル」、「ビン」と書かれた小さなくずカゴが置かれていました。管理されてる方がいらっ しゃるのが分かり、安心だなぁと思いました。上宮川公園は、遊具が新しくなっていました。 子ども達がサッカーをしていて、私たちが通る時に「ちょっと待とう!」とみんなに声をかけ ていました。私達はすぐ公園から出るわけではないので、「気にしないで遊んでいいよー!ボ 一ル来たら頑張って避けるわ!」と言うと、「ありがとうございます!」と返してくれ、気持 ち良い会話ができました!ゴミは、タバコの吸い殻、お菓子の包み紙など、まあまあありまし た。次に国道2号線の南側の地蔵公園に行きました。ここでも、4、5人の小学生が遊具で遊 んでおり、ゴミは新聞紙や吸い殻が落ちていました。ラポルテ北側の公園では、5時を過ぎて いたので、仕事終わりの男性がお酒を飲みながらお話をされていました。ベンチにビールの 缶があったので捨てようかと思いましたが、中身が入っていたので、そのままにしておきま した。遊具のある公園で子ども達が元気に遊ぶ姿を見るのは、こちらまで元気をもらえる感 じがしました。



# 朝日ケ丘班

#### ◆やまのこ学級パトロール 朝日ケ丘小学校→東山町 (4月3日)

少し風があり、桜吹雪が舞い散る気持ちの良いパトロールでした。朝日ケ丘小学校西側道にはカラスのふわふわの羽が約2メートルにわたって落ちていて、少し不気味でした。今日は新1年生の子ども達が初めてやまのこ学級に来る日だったので、指導員さんも子ども達を送っていくとのことで、ご一緒しました。中には少しやんちゃな子もいて、お姉ちゃんがしっかり見守っていました。人見知りせず、私と手をつなぎ、色々と話してくれました。女の子は道端で草(種)を取り、列から遅れることもありました。指導員さんが途中で帰られたので、おうちまで送って行きました。子どもは、さっさと歩くので、ついて行くのが大変でした。東山町の三菱UFJ銀行が解体され、集合住宅ができます。4月1日から大人も自転車に乗る時はヘルメット着用が努力義務であるにもかかわらず、40台ぐらい見ましたが、着用は2人でした。ある方が自転車で転倒してケガをし、「ヘルメットをかぶっていたらケガしなかったのでは」と話していました。12歳未満の子ども達もかぶっていませんでした。

#### ◆朝日ケ丘小学校挨拶運動 小学校正門→朝日ケ丘公園 (4月20日)

新学期が始まって約2週間が経ちました。ほとんどの登校班の班長さんが替わりましたが、 下級生、特に新1年生をよく見ながら登校していました。みんな元気に挨拶してくれて、8時 25分には登校を終えていました。その後、朝日ケ丘公園に行きました。子ども達念願の近所 の駄菓子屋さんがリニューアルオープンしていますが、公園にはあまりゴミは落ちていませ んでした。タバコの吸い殻が多かったです。

#### ◆朝日ケ丘小学校挨拶運動 小学校正門→朝日ケ丘北公園 (4月24日)

4月も後半に入るのに今週は寒い日が続いています。8時には3組の班が校門の開くのを待っていました。8時20分にはほとんどの児童が登校を終えていました。その後、朝日ケ丘北公園に移動しました。お菓子のゴミが落ちていました。また、2階部分に自転車が4台放置されていました。

# ◆夜パトロール セントマリア病院~ウエルシア~東山町~レスタージュ西側提供公園 (4月 26 日)

2 日間雨が降り続いた後の寒い夜となりました。冬用のコートでも良かったぐらいでした。 新しくできたドラッグストアのウエルシアを見に行きたいとの声があったので、ウエルシア に向かいました。やはり駐車場の出口の段差にこすれた跡がありました。その後、20 日に火 事があった東山町の集合住宅を見に行きました。奥まった所にある木造の古い建物でしたが、 外側は残っていて中が抜けてしまっているようでした。レスタージュ西側の十字路は、新し い戸建てを建築中で見通しが悪くなっているので、ぜひカーブミラーを付けてもらいたいと 思います。



# 潮見班

#### ◆清掃パトロール 潮見小学校~潮見東公園~若葉町バス停~潮見中学校~潮見幼稚園~潮 見小学校 (4月4日)

潮見東公園(ぐるぐる公園)は、タバコの吸い殻、お菓子のゴミ、ペットボトル、レジ袋、錆びたカマの金属部分のみがありました。砂場はネットがされておらず、大きい石がゴロゴロ並んでいました。1 番大きいものは危ないので移動しました。斜面の芝生の養生シートが破れて、ネットと綿がボロボロになっていました。よく見ると、シートを留めている釘が浮き上がっていることに気付き、今年 1 月 29 日に見つけた五寸釘(5、6 本)も「これだったんだ!」と話しました。若葉町交差点からバス停の植え込みではタバコの吸い殻がとても多く、バス停そばの植え込み裏には同じものが  $40\sim50$  本ぐらい、燃えかすと一緒に(投げ捨てられた様子)ありました。以上の 2 件は市にLINEで報告しました。歩道の路面に禁煙のステッカー等があればいいなと思います。春休み中の平日でしたが、公園は誰もおらず、小学校・幼稚園で子ども達の姿が見られました。3 月末に護岸工事が完了したので、また様子を見に行けたらと思います。

#### ◆校外児童会 (4月12日)

3 学期に引き続き、年度初めの校外児童会に参加しました。「挨拶をしよう。登校時間を守ろう。低学年を大切にしよう。お互いに協力しよう」など、愛護委員からのお話を伝えた分団もあります。涼風 A2 は 60 人台から 80 人台に増え、校外児童会をする教室を二つに分けていました。前の教室に来てしまった子がいたり、低学年の子や弟・妹を迎えに行ったり、年度初めゆえの慌ただしさがありました。分団の集合場所を分けたところでは、新しい分団長・副分団長・書記を決めていました。分けたとはいえ、どちらもまとめるのが大変な様子でした。

#### ◆1 年生下校見守り 潮見小学校下校ルート (4月12日)

この日は1年生入学後、初めての下校の日でした。ピロティーに集合して、先生が名前を呼んで下校班毎に1人1人確認していましたが、確認作業も大変そうでした。今年度は、一番遠い涼風町の子どもが多く、涼風方面について行きました。この時に、初めて下校する子ども達と学童保育に行く子ども達にもわかれます。前日の入学式の日に担任の先生を知ったばかりの1年生なので、慣れるまでは、迷子にならないように名前の確認、人数の確認などチェックを続けてほしいと思いました。

#### ◆1 年生下校見守り 鯉門~あゆみ橋~陽光公園~南浜・涼風町方面~帰路 (4月13日)

1年生の下校2日目。ピロティにしおさいこども園の学童「むすび」の園長先生がお迎えに来られていて、お話しました。今年度は定員40人のところ、44人。1年生~3年生で、半分ぐらいは1年生で18人。5月いっぱいは学校まで、6、7月はヒロのお店のところまでお迎えに来られるとのことでした。2学期以降は子ども達だけでの下校になるそうです。若葉町の子ども達は元気に帰っていきました。潮見中学校横の道では子ども達はきちんと並べていたのですが、自転車で来たお迎えの保護者の方々が押して歩いて広がってしまい、通行の邪魔になり、そばを通る人に「自分達だけの道じゃないぞ!」と注意されたそうです。10人以上の班で、途中2方向に別れるときに誰がどっち……とわからなくなっている様子がありました。出発前から別れて並んでいたら良いのでは?と思いました。まだまだ慣れておらず、防犯ブザーを鳴らしてしまう子がいました。先生方も誰がどことまだ覚えていない中(顔と名前が一致できていない時期なので)、1人の女の子が「わたしはあっち!」とちゃんと言えていたのはえらいなぁと思いました。少しずつ慣れていってほしいです。まずは安全に!

#### ◆1 年生下校見守り 潮見小学校~南芦屋浜 (4月14日)

潮見中学校横の道に立って声掛けをしました。きちんと並んでマンション側を歩いていました。前日までの指導をしっかり覚えていて、小学校からあゆみ橋まで問題なく下校できていました。マルハチ前の信号の手前の歩道で転んでしまった児童がおり、対応している間に、別の班の児童数名が一緒に立ち止まっていて、列が分断されてしまった班がありました。先を歩いていた先生が戻って来られ、合流して下校しました。

#### ◆1 年生下校見守り 南芦屋浜地域 (4月17日)

週のはじめの下校ということもあり、元気よく下校できていたように思います。中学校横 やあゆみ橋では広がらないよう声掛けしながら歩きました。初めての下校から 1 週間近くた ちましたので、自分の帰る方向がだんだん分かってきて、ヒロのお店の先の三叉路でも混乱 なくスムーズにそれぞれが帰る方向へと別れていきました。しおさい学級へ行く組は前日ま でと違う横断歩道を渡っていたのですが、確認していただき統一されました。子ども達だけ で帰るようになりますので、できるだけ安全な道を安全に気を付けて帰ってほしいです。

#### ◆1 年生下校見守り 潮見小学校~涼風・陽光・海洋町方面 (4 月 18 日)

まだまだ歩くのがゆっくりだったり、早かったりと、まとまって歩くのは難しそうでした。 学校から涼風・陽光・海洋方面へ一緒に歩きました。今日から先生は一緒じゃないと知っているのか、自分のペースで早く行ってしまった男の子が、海洋町前の横断歩道のところでスタンバイしていた先生に止められていました。各ポイントに先回りされていたようです。道がまだ分からず先生が付き添って帰っている児童もいました。もう少しの間は先生の見守りも必要な感じでした。

#### ◆登校見守り 涼風町~潮見小学校~潮見中学校~潮見幼稚園 (4月20日)

今回は、涼風町の登校班見守りから参加しました。新 1 年生のご家族の付き添いがある班も多く大所帯でしたが、道に広がりすぎることもなかったです。4 月 12 日の校外児童会で、中学校前のブロック塀の話を何班かに伝えることができていたため、ほとんどの児童が反対側を歩いていました。また、ベストや腕章を見て挨拶をしてくれる児童がとても多くなり、嬉しく思いました。今回の校門前挨拶では、鯉門前の歩道橋昇降口や幼稚園前の横断歩道など、普段から気を付けてほしい箇所に分散して立ちました。通常の挨拶に加えてそれらの場所に愛護委員が立つことによって注意喚起できればと思いました。

#### **◆**夜パトロール 南芦屋浜、マルハチ周辺 (4月30日)

数か月前の夜パトロールで街灯が切れていた親水中央公園へ行きました。切れていた街灯は交換されており、きちんと行政は動いているのだと思いました。しかし次から次へと街灯は切れていくもので、今回も2か所切れていました。トイレはきれいに使われていましたが、男子トイレに2本のペットボトルが放置されていました。親水西公園では、トイレの入口付近に鍵付きの自転車が放置してありました。乗り捨てたのでしょうか?防犯登録のシールもなく、手掛かりらしいものもなく、ポツンと主を待っているかのようでした。ゴールデンウィークということなのか、犬の散歩をしている人としか会いませんでした。皆さんどこに行かれているのでしょうか?



## 打出浜班

#### ◆昼パトロール 精道中学校北門→南宮公園→春日集会所→春日公園→南宮公園→大東公園 (4月4日)

本日は、次年度に愛護委員になる予定の方 1 名がパトロールに参加されました。春休みでしたので、公園を巡りました。桜も散りかけていましたが、暖かな日差しでした。南宮公園、春日公園、大東公園ともに幼児から小学生、保護者も楽しんでいる様子でした。特に、春日公園は 22、23 人の子ども達が遊んでいましたが、ゴミは無くきれいでした。トイレ横のゴミ箱2つには、大きなビニールのゴミ袋がかけられ、その上にはネットで蓋がされ、ゴミがきっちり入っていました。タバコの吸い殻入れの大きな缶がフェンスにかけられており、地域の方が協力されているように見えました。一方、南宮公園では、ペットボトル、コーヒー、チューハイの空き缶が捨てられていたので拾いました。砂場近くの手洗い場直下の排水口の水面がスレスレまで溜まっていたことと、壊れた傘が植栽に挟んであったことを道路・公園課に連絡しました。

#### ◆精道中学校挨拶運動 登校見守り→①打出浜小学校→大東公園(ゴミ拾い)②南宮公園(ゴ ミ拾い) (4月10日)

本日は精道中学校の入学式なので、新入生以外に登校する生徒は多くありませんが、時間 規制区域を知らずに車で来る保護者がいるため、いつもの場所で登校見守りを行ない、8時頃 小学生と一緒に打出浜小学校へ向かいました。(半数はいつものように南宮公園で清掃)中学 校の先生方もゴミ拾いをされていました。小学生の登校がいつもより少し遅く、低学年の子ども達は歩くのに一生懸命であまり挨拶をしてくれませんでした。見守りの人は通常より多いようでした。タクシーが1台、進入禁止のところに入ろうとしたので、標識を指差したら、納得して迂回してくれました。南宮公園は掃除をしたあとだったので、とてもきれいで、砂場のネットもきちんと張ってありました。藤棚がきれいに剪定されており、もうすぐ見頃を迎えます。

◆打出浜小学校挨拶運動 小学校校門前·東陸橋下→大東公園 (4月10日)

新年度が始まり、大荷物で大変そうでしたが、子ども達はなんだかワクワクな楽しい雰囲気で元気に挨拶してくれました。大東公園は、相変わらずゴミや忘れ物が多かったです。暖かくなってきたからか、ペットボトル 10 本以上、アイスのゴミなどが目立ちました。

- ◆昼パトロール 打出浜小学校→ロイヤルヴィーゼ、大東公園方面 (4月18日) 車の通行が多かったですが、どの車も停車してくれたので、安全に帰ることができました。 南宮浜公園から北側の道路もあまり広がることなく上手に歩いていました。
- ◆下校パトロール 打出浜小学校→①南宮町、打出町、春日町②大東町 (4月24日) 1年生の下校パトロールをしました。南宮町、春日町方面の1年生は、下校時もマンション のベランダから手を振るお母さんや、途中までお迎えに来られた保護者の方が数名おられま した。半数は徒歩 10 分圏内の下校で、国道 43 号線の歩道橋を渡ったのは 10 名足らずでし た。春日の踏切を渡って集会所前の横断歩道を渡ったのは数名でした。しっかり左右を見て 落ち着いて横断できていました。最後は国道 2 号線沿いのマンションまで見送りました。小 さな体に大きなランドセル!!それでも家が近くなった途端、「荷物が軽くなった!」と言う ので、ホッコリしました。帰り道、トイレが我慢できない男児がいたので近くの工場のトイレ を借りました。学校を出る前にトイレを済ませるように、声掛けも大事だと思いました。

#### ◆下校パトロール ①南宮町、打出町、春日町②大東町 (4月28日)

1年生の下校指導ということで、二手に別れて子ども達と一緒に帰りました。少し蒸し暑かったのでついて行く私達は足取りがゆっくりになり、子ども達に声を掛けると足取りを合わせてくれたりしました。精道中学校西側の下校では、途中で車道に飛び出したりしてあまりにも元気だったので何度か注意しました。国道 43 号線付近まで来ると蒸し暑さで疲れてきたようでしたので、水分補給を促しました。これからもっと暑くなるので、車に注意しながらも途中で水分補給の必要性の指導も重要かと思いました。

#### ◆夜パトロール コーヨー前→浜町方向→打出浜公園→西蔵児童遊園→国道 43 号線→コー ヨー方面へ南下 (4月28日)

昼間は暑いくらいの日差しでしたが、パトロールをした時間帯は肌寒かったです。打出浜公園のトイレは汚れてはいないものの、なんとなく利用しにくいのではないかなと話しました。ベンチ周囲に少しお菓子のゴミが落ちていましたが、全体的にはきれいな印象でした。西蔵児童遊園は住宅街の中をぬけて「こんな所にあるのね」という場所に現れました。街灯は明るかったです。全体的に人通りは少なかったです。国道 43 号線の打出交差点のエレベーターの工事は進んでいるのかな?と話しながら通り過ぎました。



### 浜 風 班

#### ◆浜風小学校朝の挨拶運動 小学校→周辺パトロール (4月7日)

今日は新学年の始まりの始業式。天気はあいにくの雨で、傘をさしながら挨拶をしました。 ひさびさの学校だからか、雨だからか、元気よく挨拶を返してくれる子はとても少なかった です。マスクの着用が自由になりましたが、はずしている子はとても少なく、ほとんどの子ど も達が着けていました。挨拶の後は学校の周りから新浜公園を通り、ローソン方面をパトロ ールしました。雨がたくさん降っていたので公園も静かでした。自転車で通勤される方が雨 で視界が狭くなっていて、歩行者も傘をさしているので、お互い気を付けないと危ないなと 思いました。

#### ◆潮見中学校朝の挨拶運動(入学式) 中学校周辺見回り (4月10日)

今日は潮見中学校の入学式でした。新しくきれいな制服姿の新・中学 1 年生たちがご家族と一緒に登校していました。「おめでとうございます。」と声をかけると、照れながらも会釈や挨拶を返してくれる姿が、とてもキラキラして見えました。あいにく桜はほとんど散って葉桜になっていましたが、正門の遅咲きの桜と「入学式」の文字をバックに家族で写真を撮っている姿がほほえましかったです。お天気にも恵まれ、とてもいい入学式日和だと思いました。その後、中学校周辺の見回りをしましたが、ゴミや吸い殻等もなく綺麗でした。

#### ◆浜風小学校挨拶運動(入学式) (4月11日)

浜風小学校入学式で、挨拶、見守り活動をしました。「おめでとうございます」と声掛けをすると、たくさんの笑顔が返ってきました。子ども達も初めての小学校に緊張することなく、 笑顔で挨拶を返してくれました。新 1 年生は約 40 名でした。地域の少子化について考えさせらせました。また、自転車で来校される保護者が約 1 割いらっしゃり、学校側とルールについてどうなっているのか確認をしておいた方が良かったかなと思います(今後の声掛けに活かします)。

#### ◆浜風小学校通学路点検 (4 月 19 日)

学校が定めている地図を見て、普段私達がパトロールで見逃しがちなところを中心に点検しました。横断歩道が多く感じましたが、信号が付いている箇所は 2 か所だけでした。信号がないところでは、普段地域の方が立って下さっていることに改めてありがたさを感じました。校区は狭いですが、道路も多く、カーブも気になりました。比較的道幅が広い道路が多いので、車のスピードも出しやすいかと思いました。子ども達には必ず左右確認して横断してほしいと感じました。

#### 登下校の見守りありがとうございました!!

平素からのパトロール、見守りはもとより、特に新学期、入学当初の登下校見守りについているいろとご配意いただいていることに感謝いたします。

また、見守り中のハプニング等々には、その都度細かなご対応をいただいていることが 多く報告されています。本当にありがとうございました。

青少年愛護センター

電動キックボードによる道路上での危険行為の報告をいただいております。今後、これらに関してのルールや規制などの動向を注視するとともに、関係機関への報告連絡など対応していきたいと考えています。

#### 公道走行が可能な電動キックボードについて(令和5年7月1日法改正)

#### 法改正以前

<u>運転免許</u>が必要 ヘルメット原則着用義務

自転車専用道路も走行できる



法改正以降(特定小型原動機付自転車)

16 歳以上ならば運転免許は不要 ヘルメット着用は努力義務

原則として車道を走行



#### 【7月は青少年の非行・被害防止全国強調月間】

令和5年度最重点課題 インターネット利用におけるこどもの犯罪被害等の防止

重点課題 1. 有害環境への適切な対応

重点課題 2. 薬物乱用対策の推進

重点課題 3. 不良行為及び初発型非行(犯罪)等の防止

重点課題 4. 再非行(犯罪)の防止

重点課題 5. 重大ないじめ・暴力行為等の問題行動への対応

出典:政府広報オンライン、こども家庭庁

#### 【7月は社会を明るくする運動の強調月間・再犯防止啓発月間】 【長期継続中】

- ① 熱中症予防強化キャンペーン(4/1~9/30)
- ② 薬物乱用防止広報強化期間 (6/1~7/31)
- ③ 「ダメ。ゼッタイ。」普及運動(6/20~7/19)
  - ・薬物乱用は8年連続で増加しています。中でも「大麻事犯の検挙」は、30歳未満が約7割を占めています。大麻使用のきっかけは「誘われて」「興味本位で」が最多です。「薬物にNO!といえる勇気と心を」持ってください。



#### 気がついたことがあったら、ご連絡お願いします

#### 県道の不具合は

- ◆ 国道の不具合は
  - ①国道2号線の不具合は
  - ②国道 43 号線の不具合は
- ●西宮土木事務所 0798-39-6124 西宮市櫨塚町 2-28
- ●国土交通省近畿整備局兵庫国道事務所
- ●神戸維持出張所 078-411-5132 神戸市東灘区本山南町 4-1-18
- ●西宮維持出張所 0798-35-6470 西宮市甲子園春風町 5-29
- ◆ 国道 43 号線より南の河川の不具合は ●尼崎港管理事務所 06-6412-1361 (芦屋川、宮川、湾岸)
- ◇ 道路・公園に関する件
- ◇ 街路樹、公益灯に関する件
- 尼崎市道意町 7-21 道路・公園課 38-2062
- 街路樹管理センター 38-2725
- ◇ 芦屋川河川敷の草関係 下水道課(県に取次ぎ)38-2064

芦屋市に関する事項(道路・公園・街路樹など)でしたら、芦屋市のLINE による通報ができます。芦屋市が管理する道路と公園の不具合について情報提 供できます。

下記のQRコードを読み取ってラインにお友達登録できます。





通報する内容について、画像には、人の顔、家の表札、車のナンバープレートなど が映らないように、文章にも住所・氏名・電話番号等の個人情報を記載しない ように、ご注意ください(芦屋市市民参画・協同推進課市民相談係ホームページ より)

愛護班通信の投稿は下記のメールアドレスへお願いします

<E-mail> aigo\_c@city.ashiya.lg.jp メールアドレスの後半は、エルジーです。

下記のQRコードを読み取って愛護センターに連絡できます。



# <5月の行事予定>

邻	令和5年度 芦屋市立青	屋市立青少年愛護センタ	1	行事予定						★ 会 表 日 用 用 ● 平 年 用 用
			作	令和 5年	5年(2023年)	<b>年)5月</b>				I (
Ш	曜日 愛護センター・愛護委員会関連	関係団体·備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ケ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
-	月				班集会				挨拶運動	
2	火		下校見守り			班集价		潮中挨拶運動		
3	水 憲法記念日							×		
4	木 みどりの日									×
5	金 こどもの日		×							
9	土									
7										
8	◆県C協総会 月 ◆第1回理事会(所長会) ★◆県補連総令		精中挨拶運動	田集				北半年		
6	×									
10	水			登校見守り			班集会	班集会		
11	木 5役会				登校見守り		山中下校見守り		班集会	班集会
12	<ul><li>☆ 近畿地区青少年補導センター</li><li>・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・</li></ul>		班集会					下校見守り		
13	+									
14										
15	月 理事会 例 役員会打合せ									
16	火		下枝パト	下校パト	下枝パト	下枝パト	下枝パト	下校パト	昼パト	
17	×		登校見守り	盤校見守り	登校見守り	<b>茶梦遍野</b> 眷校見中り	挨拶運動	登校見守り		
18	木 県補連 第1回 運営委員会		登校見守り	昼パト		登校見守り		しおかぜ下検見守り		
19	徘				母校見中U 夜パト					
20	干			夜パト						
21										
22	月   役員会						挨拶運動	登校見守り		
23	火		クリーン作戦							浜小挨拶運動
24	水				下校見守り		夜パト			
25	*		会校見中り 権道校区巡り		下核見中り後パト			しおさい狭物総合公園パト		
26	金								夜パト	
27	+1									
28										
29	j ÷			10.1	- {	下校見守り		1, 1, 1, 1, 1, 1, 1, 1, 1, 1, 1, 1, 1, 1		
30	× + ×		$\frac{1}{1}$	F74 & & A \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \	章校児 中リー	+	1%, - @ # 4	(大) (中) (上)	<del> </del>	 
<u>်</u>	 						アチルトハー			

# <6月の行事予定>

<b>順木金土日月火水木金土日</b>	愛護センター・愛護委員会関連 関係区	<	吊	1 ( ( , ,					
<b>照太金土日月火水大金土日</b>		(F	Į	5年(2023年)	E) 6月 1				
大金 土 日 月 火 水 木 金 土 日		関係団体・備考 精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ケ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
金土日月火水木金土日		登校見守り					清掃パト	星パト	挨拶運動
土日月火水木金土日		×							
日月火水木金土日						運動会パト	運動会パト		運動会パト
火水木金土日						トライやるパト			
水木金土日			登校見守り		田集余		潮中挨拶運動	挨拶運動	潮中挨拶運動
木金土日				挨拶運動			班集会		
金土日	◆第2回理事会(所長会)							班集会	班集会
		班集会			トライやるパト				
			夜パト						
12 月			班集会	班集会			愛護委員紹介 下始目中[]		
13 ·k					<b>株物運動</b>		15.25.7		
-		登校見守り		下校見守り		班集会			パトロール
15 米	第3回生徒指導連絡協議会		星パト	登校見守り 夜パト				精中屋パト	浜小挨撈運動
16 金		市内パト					しおかぜ学級下校見守り	_	
17 土									
18 日									
19 月 理	理事会					挨拶運動			
20 火									浜小挨拶運動
21 米				下校見守り		山中下校見守り夜パト	登校見守り		
22 木 漢	潮中青健 (9:30)			挨拶運動				精中屋パト	パトロール
23 金		クリーン作戦			下校見守り		しおさい前挨拶		
			夜パト						
25 日									
26 月 役	<b>没員会(10:00∼12:00)</b>					挨拶運動 遠足付き添い			
27 火									
_		登校見守り	校外児童会			パトロール			
_			精中挨拶運動	夜パト					
30 串					下校見守り		夜パト	夜パト	

# <7月の行事予定>

* A 知 5年(2023年) 7月     A 別 5年(2023年) 7月     A 別 5年(2023年) 7月     A 別 5年(2023年) 7月     A 別 5年(2023年) 2年(2023年) 2年(
古屋市立青少年愛護センター 行事   9・変護委員会関連 関係団体・備考 精道班   会長・副会長会 選集会   佐指導連絡協議会 選集会   (13:30~14:30) コミスク重祭い小
声屋市立 青少年愛護セン   会長・副会長会   関係団体・備考   保指導連絡協議会   (13:30~14:30)   (13:30~14:30)   (13:40)   (13
R H U E 火 水 木 金 H U E 火 水 木 金 H U E 火 水 木 金 H U E 火 水 木 金 H U E 火 水 木 金 H U E 火 水 木 金 H U E N N N N N N N N N N N N N N N N N N